



SAE 1484

1921-92

Un Cuento para Alfonso Alcalde

Resulta gratificante que un concurso literario logre captar la atención de toda una región. Es lo que acaba de suceder con el **Primer Concurso Regional de Cuento Breve «Alfonso Alcalde»** convocado por el semanario **Mejores Datos** de la ciudad de Concepción, entidad que acogió un proyecto ideado por la escritora Rocio L'amar, quien diestramente tuvo a su cargo la coordinación del evento, al que llegaron la no despreciable cantidad de 260 narraciones inéditas. Naturalmente que, idear, organizar, y ejecutar un proyecto de esta envergadura constituyen todo un desafío, primero porque son pocas las empresas que dan su apoyo a este tipo de actividades, y luego está el eterno ninguneo de parte de los agoreros de siempre, aquellos que, aún, antes de iniciarse una actividad, ya están boicoteando. Lo curioso es que algunas veces los obstáculos provienen de los propios integrantes de la fauna literaria chilensis. Pero como la constancia y la tenacidad son elementos afines, afortunadamente, este evento llegó a feliz término y el resultado superó lejos, las expectativas de sus organizadores.

Seguramente los lectores se preguntarán el porqué del nombre de Alfonso Alcalde. La verdad es que se trata de un autor que durante décadas estuvo ligado a la región de Bío Bío. Aunque nacido en Punta Arenas (1921) sería en Concepción donde escribiría su primer libro **Ballada para la ciudad muerta** (1947). En la década del 50 decide radicarse en la capital penquista donde labora como periodista y guionista radial.

En un concurso de cuentos organizado por el diario **El Sur**, obtiene su primer premio con su relato **El Auriga Tristán Cardenilla**. Despues de años de exilio decide regresar a Tomé, ciudad que escoge para su última morada. Lo anterior explica que la elección del nombre del concurso no es casual.

Conscientes de la real valfa de la presencia de Alfonso Alcalde en tierras tomeñas, su Concejo Municipal decidió apoyar esta iniciativa y se dieron la tarea de organizar una hermosa ceremonia en la que se premiaron a los siguientes autores: Primer lugar: Sergio Gamonal Vallejos, de Chiguayante, con el cuento **Letal interferencia**. El segundo lugar fue para El

último paseo de Carlos Henrickson (Concepción). Las menciones honorosas fueron para: **Escape libre** de Morelia Alarcón Pastor (Lorenzo Arenas), **Fruto de una mentira** de Marta Sabelle Higuera (Concepción); **No Matarás** de Jorge Retamal Villegas (Talcahuano); **Algo así como Cascos de Caballos** de Claudio Concha (Laguna Redonda) y **Sofía de Mari** sol Alvarez Rodriguez (Talcahuano).

El jurado encargado de dirimir estuvo compuesto por Brisilia Herrera de Concepción, Juan Gabriel Araya de Chillán y el autor de estas líneas, quien fue nombrado presidente del jurado y en su calidad de tal, en la ceremonia de premiación le correspondió dirigirse al público.

Un evento a imitar por otros medios de comunicación. Una idea nacida bajo la mirada ausente pero certera de Alfonso Alcalde y plasmada por una artifice de las letras como lo es Rocio L'amar, a ellos les damos gracia porque eventos como estos nos hacen seguir pensando en días mejores.

Wellington Rojas Valdebenito

de Tribune Los Angeles 25.1.1997 p.3

Así de cosas de arri

Parece que suena un teléfono en medio del campo
O un eco de montaña en la ciudad muerta:
Escucho clarito que alguien me llama por mi nombre
Subo al techo de una casa antigua
Y sólo quebro tejas
A un árbol frutal de un patio vecino
Y tres veces un centinela pregunta quién vive
Al último peldaño de una escala telescópica
Y las llamas de un incendio
A la terraza de un edificio de veinticinco pisos
Y una paloma está muerta, si de smog, si de pólvora
Al punto más alto de la cordillera de Nahuelbuta
Y veo nubes puras nubes

No encuentro huella alguna
Tengo hambre
Tengo sed
Quiero por fin subir a un madero en un camino rural

Un cuento para Alfonso Alcalde [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un cuento para Alfonso Alcalde [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)